
7时事/广告
审稿：周金林 责编：严 立 版式：严 立 总检：魏 谦 2024年1月30日 星期二

寻亲公告
邹修耀，男，2022年8月26

日7时许被遗弃于绥宁县武阳
镇肖家村 6 组朱家畔大树下，
当时小孩用粉色的襁褓包裹，
里面放有出生日期的字条和部
分纸币。

现公告寻找男孩的亲生父
母，请孩子亲生父母或其他监

护人持有效证件及时来人来电
或来信联系。自本公告刊登之
日起60天内如无人联系认领，
孩子将依法予以安置。

联系人：邹童军
联系电话：15575584298

2024年1月29日

认领公告
绥宁县公安局金屋塘派出所在侦办一起为危害网络安全活动

提供帮助案件过程中，从嫌疑人刘某某中国邮政银行涉案账户（账
号：6217995510005427181)依法扣押人民币42394元，上述财产目
前原主不明，现予以公告，请资金所有人于公告发布之日起，6个
月内持合法证明材料、有效身份证件到我局认领。

本公告发布期限届满后，仍无人认领或无法提供合法依据的，
我局将根据《公安机关办理行政案件程序规定》等相关规定，依法
将上述款项及孳息上缴国库。

公告时间：2024年1月29日起至2024年7月29日止
联系人及联系方式：陈警官15107396925
联系地点：湖南省邵阳市绥宁县公安局金屋塘派出所
特此公告

绥宁县公安局
2024年1月29日

（上接1版）
“报告再次将邵阳邵虹基板玻璃列

入全省十大产业项目建设，充分体现了
省政府久久为功抓发展的信心和决心，
为我们作出了示范和表率。真是提神、
提气、提劲！”李国军代表说，将从报告
中找准邵东发展定位、发展路径和发展
策略，抓好建设现代化产业体系这一根
本支撑和关键所在，持续推进传统产业
转型升级，加快推动民营经济高质量发
展，全力巩固“全省五强”优势、提升“全
国百强”进位。

“报告提出，要推动设立南山国家
公园。这是城步上下的期盼，也是城步
发展的重大机遇。”王慧敏代表说，近年
来，城步苗族自治县持续擦亮生态底
色，做大做强生态经济，努力以一业兴
带动百业旺。下一步将牢守一个“绿”
字，积极创建全国生态文明建设示范
区、“绿水青山就是金山银山”实践创新
基地，提升发展含新量、含绿量、含金
量，助力全省生态文明建设。

胸怀“国之大者”作答“民之关切”

“不谋全局者，不足谋一域。”邵阳
的改革发展，从来都不是一地一域之改
革发展，而应从湖南乃至全国发展大局
中找准奋斗坐标。

如何更好对接和融入新发展格局，
成为新征程上邵阳儿女的共同心愿和
强烈期盼。这既要“看得见”的硬件联通，
也要“看不见”的机制协同；既要交通上
的互通互融，更要产业上的共生共荣。

“近年来，我们锚定‘三高四新’美
好蓝图，立足自身资源禀赋和产业基

础，积极打造具有邵阳特色和优势的现
代化产业体系，推动制造强市实现新突
破、取得新成效。去年，我市 72 个项目
入选省级制造业数字化转型‘三化’重
点项目，省级中小企业特色产业集群总
数排全省第一、省级产业集群新增数排
全省第二。”省人大代表、市长华学健
说，未来，我们将大力推进产业兴邵、开
放活邵、科技强邵，主动融入全省现代
化产业体系建设，努力在全省发展大局
中发挥更大作用。

“武冈食品加工业具备良好的基
础和广阔的前景，是推动县域经济高
质量发展的有效途径。”龚畅代表建
议，将武冈食品加工业纳入省级产业
集群重点支持范围，支持武冈打造全
国食品工业强市。

邱叶红代表建议省政府建立以绥
宁、新宁为中心的湘西南竹产业生态经
济圈和产业发展集群，助推邵阳创建湘
西南“以竹代塑”示范区。

张光利代表建议省政府从规划、政
策、市场等方面给予支持，助推邵阳新
能源专用车产业打造省级先进制造业
集群。

区域共进，棋局日新。位于湖南中
西部中心区的邵阳，在全省区域协调发
展中处于内联外通的位置。近年来，邵
阳人民渴望进一步改善交通、加快发展
的愿望尤为迫切。

“省政府工作报告提出要加快构建
支撑高质量发展的区域协调发展格局，
让我们倍添信心、倍受鼓舞。”省人大代
表、市人大常委会主任周迎春说，从省
级层面加大对邵阳交通建设的支持力

度，助力邵阳经济社会高质量发展，对
于激发大湘西地区“进”的动力有着重
要意义。为此，她建议省委、省政府重点
支持呼南高铁大通道娄邵段建设，推动
湖南腹地五市区域协调联动发展。

“近年来，邵阳铁路建设取得了长
足进步，但不平衡不充分问题依然突
出，尤其是武冈、新宁、绥宁和城步至今
仍是铁路空白地区。”立足全国大局、着
眼邵阳需求，省人大代表、市人大常委
会副主任毛学雄建议，张崀桂海（怀桂）
高铁过境邵阳并力争在“十四五”内启
动前期工作。“这样不仅可以助推邵阳
加快融入西部陆海新通道，更有利于优
化全国高铁网络布局。”

王炜代表建议，加快启动兴永郴赣
铁路启动前期工作并在“十四五”期内
开工建设，以构建湘桂、湘赣、湘黔旅游
黄金通道，加快把文旅资源优势转化为
经济优势，促进沿线地区高质量发展。

聚焦群众呼声、回应群众关切，来
自全市各行各业的省人大代表带着问
题深入调查研究、积极建言献策。刘艳、
伍忠兵、周玲、刘哲、肖冬红等代表还就
推进乡村全面振兴、提升农村家庭教
育、加强未成年人保护、提高基层医疗
服务能力、支持农民工返乡创业等提出
意见和建议。

美好蓝图，催人奋进。代表们表
示，将认真学习宣传贯彻省两会精神，
立足实际找准工作切入点和着力点，
全力推动省委、省政府决策部署在邵
阳落地见效，为加快实现“三高四新”
美好蓝图、全面建设现代化新湖南作
出新的更大贡献。

凌晨四时许，天寒地冻，屋外还是
一片漆黑。吉林省舒兰市二合村的村民
们早早起床，准备迎接远道而来的“贵
客”——90多位台湾青年。

车门一开，音乐响起，村民们扭着
东北大秧歌，热情迎接宝岛“小凤梨”的
到来，现场一片欢腾。

品尝特色美食、体验冰雪乐趣、广
交好友、感受大陆经济社会发展……23
日至 28 日，参加全国台联第三十届台
胞青年冬令营的台青们走进吉林，在冬
日里感受最炙热的两岸情。

大陆同胞热情无比

这是台青杜玉洁第一次来东北。
“村民们这般欢迎我们这群陌生人，让我
很惊讶，被无比的热情感染。”一下车，她
不由自主加入秧歌队伍，尽情跳了起来。

在北方，包饺子是过年必不可少的仪
式。二合村村民招待台青们包起酸菜、猪
肉大葱等各种馅料的饺子。热气腾腾间，
首次见面的村民与台青欢声笑语，仿佛相
识已久。“大家像家人一样聚在一起，年味
十足，热闹温馨。”杜玉洁说。

台湾少雪，对大多数营员而言，冰
雪是“圣洁而神秘的存在”。第一次看
雪、上冰、滑雪、打雪仗……一次次刷新
了“人生第一次”。“好冷，好美，好酷！”
他们不断发出感叹。

在查干湖，冬捕时间已过，当地为
营员们特别办了一场“祭湖醒网”仪式，
合影时工作人员提醒“请让台湾同胞先
来”；在松原市，营员们感受到蒙古族隆
重的欢迎礼——敬下马酒、献哈达；在
长春市，文旅部门鸣放鞭炮欢迎营员，
备好冻梨、糖画、冰糖葫芦，送上春联和
新春祝福……

体验不断，感动不停。“热烈欢迎台
湾‘小凤梨’！”一遍遍在耳边响起，台青
们心中暖意升腾。

“这个寒冷冬天，我遇到了一群热
情如火的人，感到无比温暖。”台湾中
国文化大学学生孙乔瑄写道，“这是我
第一次过有雪的冬天，人生的四季图
景齐全了。”

了解真实大陆

体验汉服配饰制作、品味东北民俗
风貌与历史文化、走进“雪乡”感受乡村
振兴、了解大陆汽车产业发展……对营
员们而言，这趟旅程不仅有冰雪，更是
一次丰富多彩的发现和感受大陆之旅。

为帮助营员深入感受文化魅力，此

次冬令营注重实操体验。在吉林大学，营
员们着汉服、做发簪、绣荷包；在松原市，
他们体验渔猎文化，领略“人工凿冰、马
拉绞盘、冰下走网”最原始的捕鱼方式，
还学习非物质文化遗产鱼皮制作技艺。

经过几个小时的尝试，台青林芊彣
亲手缝制了一个鱼皮画吊饰。“每个步
骤都充满趣味和惊奇，让我感受到大陆
对文化的坚守和传承。”她说。

走进一汽红旗文化展馆，营员们被
一辆辆红旗汽车吸引，了解到这些车都
是自主研发的成果，感受到科技赋能汽
车产业发展的力量。台青黄茗敏说：“亲
身感受大陆汽车不平凡的发展历程，真
让人敬佩。”

经过一系列参访，台青郭品贤说，
眼见为实，今天大陆的城市和乡村发展
建设日新月异，更新了他的认识。

家在台湾屏东县的台青蔡依蓁是
个“首来族”。“来了才知道大陆的真实
模样，如此新奇，充满创新活力，与许多
台湾媒体的报道大不同。”她说。

“这次旅程让我大开眼界，收获良
多。”台湾中原大学学生郑雅云说，从大
陆的经济社会发展里，能够感受到一股
生生不息的奋斗精神，令人倍感激励。

相约未来

吉林大学学生王可为是冬令营的
一名大陆志愿者。他记得，有一次火锅晚
餐，自己在铜锅上将粉丝烤出各式形状，
引起台湾营员的兴趣。大家纷纷模仿，摆

出一桌即兴“粉丝宴”，场面十分有趣。
“台湾同学很活泼，富有活力。我们

交流起来没有隔阂，很快就融在一起。”
王可为说。

整个行程里，两岸青年有聊不完的
话题，不时冒出“台湾腔”的东北话，引
来哄堂大笑。

台湾政治大学学生吴侑庭说：“大
家来自不同地方，却能产生许多共鸣。
这趟旅程结交不少新朋友，是我最大的
收获。”台青杜佩蓁认为，两岸朋友面对
面交流，更有助于了解彼此，增进感情，
相约未来。

冬令营最后一天，营员们总结行
程。一张张生动图片、一段段精彩视频，
记录下难忘记忆，也引发思考。

“若仅是透过网络冰冷的信息去看
对方，就无法传递和感受那份真实的温
暖。”台青郁家欣说，要将此行所看、所
思、所想与家人朋友分享，让更多人了
解大陆的真实模样。

临别时刻，大家依依不舍。“幸运的
是，我们有过这段美丽旅程，还有值得
期待的未来，两岸青年定会再相会。”台
青廖子玮说。

由中华全国台湾同胞联谊会主办
的台胞青年冬令营，是 2024 年首场两
岸青年交流主题活动。除吉林外，还在
北京、黑龙江、新疆等13个省区市设置
特色分营，共吸引近 500 位台青“登
陆”，架起两岸青年交流融合的“连心
桥”。（新华社长春1月29日电）

大陆冰雪世界升腾起炙热两岸情
新华社记者 石龙洪 齐菲

由于在移民问题上
矛盾尖锐，美国南部得克
萨斯州当局同联邦政府
正在“对峙”，不仅加剧美
国党派纷争，还引发舆论
对美国出现宪政危机的
担忧。

那么，双方矛盾具体
是什么？会引发宪政危机
甚至“内战”吗？移民问题
将对今年美国大选产生
哪些影响？

有哪些具体矛盾

长期以来，“移民”是
在美国最受关注的话题
之一，有很强的争议性。

近年来，美国民主、
共和两党在移民问题上
纷争不断。民主党人拜登
出任美国总统后，得州州
长阿博特等共和党人频
繁就移民非法入境问题
向拜登政府发难，指责其
不作为，还多次利用大巴
或飞机将非法入境移民送至民
主党人主政的城市。白宫则批评
阿博特等人利用移民制造“噱
头”以达政治目的。

就边境执法权问题，得州当
局同联邦政府分歧尖锐，双方把
官司打到美国联邦最高法院。本
月22日，该法院裁决，要求得州不
得阻止美国海关与边境保护局下
属边境巡逻队人员移除得州在美
墨边境设置的刀片刺网以及进入
相关区域进行巡逻。这些刀片刺
网由阿博特下令设置，是该州应
对“边境危机”的措施之一。

阿博特不满这一裁决且态
度强硬，得州国民警卫队人员继
续在边境设置刀片刺网。阿博特
表示，宪法赋予得州自卫的权
利，而拜登没有履行保护美国边
境安全的职责，让数以百万的移
民从南部边境非法进入美国。

美国哥伦比亚广播公司报
道说，得州同联邦政府之间的

“对峙”前所未见。“商业内幕”网
站指出，得州边境不断升级的紧
张局势凸显两党在移民问题上
的严重分歧。

会否演变为“内战”

上周，美国其他25名共和党
州长发表联合声明，支持阿博特
加强保护南部边境，其中多名州
长承诺支援得州。再次竞选美国
总统的特朗普也站在阿博特一
边。极右翼国会议员玛乔丽·泰
勒·格林甚至呼吁美国按照意识
形态进行“国家离婚”。这一局面
进一步加剧了美国党派对立。

国会众议院共和党人日前公
布针对美国国土安全部长马约卡
斯的弹劾条款，指控马约卡斯在

移民问题上“有意地、系
统地拒绝遵守法律”，导
致南部边境移民管控失
败，有违公众信任。众议
院民主党人则指责共和
党人滥用弹劾权，破坏解
决移民问题的努力。

华金·卡斯特罗等
代表得州的民主党国会
议员要求拜登对阿博特
政 府 采 取 更 强 硬 的 手
段，比如“联邦化”该州
国民警卫队，使他们服
从联邦最高法院的裁决
以及相关联邦法律。白
宫发言人拒绝正面回应
这一主张。

《纽 约 邮 报》社 论
称，拜登同阿博特之间
的“战争”让美国面临出
现宪政危机的风险。《华
盛顿邮报》文章写道，这
场边境争端甚至引发了
关 于 美 国 是 否 会 发 生

“内战”的讨论。
得州副州长丹·帕特里克28

日接受福克斯新闻台采访时表
示，得州不希望同拜登政府发生
冲突。当被问及当下局势是否会
演变为一场“内战”时，帕特里克
没有直接回答，而是强调得州政
府有保护该州人民的权利。

将如何影响大选

2024 年美国总统选举初选
阶段正在展开。最新一项全国性
民调显示，移民是美国选民最关
切的问题。与此同时，近三分之
二的人认为，移民问题在拜登政
府期间恶化。

拜登正在竞选连任美国总
统。他日前表示，白宫团队正在同
国会两党议员就一项移民法案进
行谈判，以严肃应对“边境危机”。

美国专栏作家胡利奥·里卡
多·巴雷拉认为，舆论压力或让拜
登在移民问题上采取更强硬的立
场和政策，以对冲特朗普在移民
问题上的优势，但可能会减损进
步派和拉丁裔群体对他的支持。

美国前总统特朗普向来在
移民问题上立场强硬，主张在美
墨边境大规模修建边境墙。他宣
布再次竞选美国总统以来，继续
主打“移民牌”，并反复抨击拜登
政府移民和边境政策。

有分析认为，边境安全是特
朗普赢得 2016 年美国总统选举
的主要抓手，支持他的选民群体
包括白人蓝领、未受过大学教育
者等，他们希望联邦政府实施更
强硬的移民和边境政策，加上拜
登在移民问题上处于劣势，特朗
普竞选或将主要围绕移民问题
展开。（新华社北京／休斯敦1
月29日电）
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1月24日，冬令营营员在吉林省松原市查干湖观看“祭湖醒网”仪式。
新华社记者 陈晔华 摄


